

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. Extranjero Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Año XV © Núm. 629

Elche 5 Noviembre 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

¡Solidaridad para los procesados!

29 ciudadanos en el banquillo

La vista causa para el día 16 del actual

Como ya venimos anunciando, el día 16 del actual, a las diez horas de la mañana y en la Audiencia de Alicante, tendrá efecto la importante vista causa del proceso que se sigue a 29 ciudadanos por delito de sedición, a raíz de los sucesos que se originaron en Elche en el mes de Marzo del año 1919.

En el número pasado, ya dimos a conocer a nuestros queridos lectores, la lista de los procesados.

Esta es una vista causa de las más importantes que haya podido tener el pueblo de Elche, pues a la vez se juzgan 29 ciudadanos, casi todos los cuales son padres de familia.

La petición fiscal también tiene alguna importancia, alguna trascendencia, puesto que ella es de OCHO AÑOS Y UN DÍA DE CARCEL POR CADA PROCESADO, excepción de seis meses y un día que se pide para uno, por ser este menor de edad.

Como natural es, la existencia de intranquilidad en 29 familias, es un hecho, pues no solamente sufriría el procesado si a este le saliera un día de condena, sino que la irresponsable familia, los inocentes pequeños, tendrían que sufrir las iras de una interpretación de leyes para juzgar delitos que en muchísimas ocasiones son infundados.

¿Será posible que estos queridos ciudadanos sufran aunque fuesen días de arresto?

¿Se llevará con ello a 29 familias, a la miseria, a la angustia, a la intranquilidad y a la desesperación? ¿Habrá sensibilidad y conciencia para dejar absueltos a estos 29 procesados y con ello, brindarles la felicidad momentánea aunque sea, y la tranquilidad del hogar?

Creemos que así como nosotros juzgamos este hecho haciéndonos eco del dolor que embarga en este proceso a 29 familias, lo mismo harán todos los ilicitanos, los cuales, por instintos, por amor, y conciencia,

deben pedir con nosotros, que no sean castigados, los que por ser caídos, merecen enajenándonos de los hechos, todo nuestro cariño y simpatía.

El día 16 del actual, Elche debe esperar, anhelar con deseos incomparables, que sus 29 conciudadanos vuelvan a su tierra natal exentos de ninguna condena.

Tenemos grande confianza con el culto letrado D. Manuel Gómez Valdivia, quien hará la defensa de los procesados.

¿Qué hará el jurado de Elche que en esta ocasión tiene que fallar? ¿Se devolverá al pueblo a sus 29 hijos? Creemos noblemente que sí, si lo contrario ocurriese, que no lo creemos, nuestra decepción, como la de un pueblo en masa, sería desconsoladora.

Anhelamos que venga el día. He aquí la lista de los señores de Elche que componen el Jurado.

Capacidades y cabezas de familia: D. Carlos Amorós Agulló, D. Adolfo Fenoll Leiza, D. José Gómez Valdivia, D. Francisco García Alberola, D. Francisco Picó Ripoll, D. Francisco Sánchez Fuentes, D. José Antón Soriano, D. José Tarf Sanchez, D. Gonzalo Antón Tarf, D. Pedro Alemañ Hernández, D. José Barceló Brú, D. Carlos Campello López, D. José M.^a Castaño Martínez, don Diego Ferrández Ripoll, D. Juan Lator Sánchez, D. Vicente Leguey Ruiz, D. Antonio Ripoll Selva, don Julio Sánchez Gómez, D. Tomás Sánchez Boix y D. Manuel Torres Ceva.

Componen además de estos señores, jurado, otros de Crevillente, de Santapola y del mismo Alicante.

Para sufragar los muchísimos gastos relacionados en este proceso, el Grupo Artístico de la Juventud Socialista, hará el próximo martes una gran función teatral, a beneficio de

estos, poniendo en escena «Los irresponsables».

Deber de todos los ciudadanos, obreros y no obreros, es ayudar a los procesados, adquiriendo localida-

des para que el beneficio resulte lo más brillante posible.

¡Ciudadanos, solidaridad para los procesados!

¡Cumplamos en un deber de conciencia, trabajadores!

¿Quién manda y gobierna?

La misión de regir y gobernar los Estados y Naciones está encomendada a unos hombres que forman lo que hemos convenido en llamar Gobiernos. Pero cualquier persona que posea un regular espíritu de observación, podrá ver, sin gran esfuerzo de sus facultades perceptivas, que los Gobiernos de todos los países proceden con arreglo a los dictados del Capitalismo: es decir, que los Gobiernos son, por regla general, engendros del Capitalismo.

En efecto; los hombres que constituyen los Gobiernos, suelen ser Condes, Duques, Marqueses, Príncipes, Barones y demás personajes de sangre azul, a quienes se les llama *próceres*, y que no son otra cosa que verdaderos capitalistas. No solo estos son gobernantes, pues también comparten con los *indicados* las funciones gubernativas, otros, que sin ostentar títulos nobiliarios, ocupan los cargos de que tratamos, unas veces por *desenvoltura* y audacia, y otras por razones de herencia, pues sabido es que en ciertas familias *sirven* para gobernar todos los individuos de ellas, tanto los vástagos directos como los colaterales y advenedizos. Estos *segundones*, cuya sangre no es azul, pero que con el tiempo llega a ser violeta, en cuanto consiguen ser gobernantes se convierten en capitalistas o en servidores incondicionales del Capitalismo, pues esta última circunstancia se precisa para medrar económicamente, que es el fin generalmente perseguido.

Ahora bien: ¿qué significa el hecho indubitable de que en cuanto un político llega a las altas esferas del poder, en cuenta por todas partes abundantes y fáciles ocasiones de enriquecerse? Por que si son abogados, la trompa de la fama publica a los cuatro vientos sus dotes de célebres juriconsultos, eminentes civilistas y grandilocuentes oradores. Los grandes pleitos, famosos porque en ellos se disputan cuantiosas fortunas las partes litigantes, nadie más que esos hombres los defienden, cobrando unos honorarios de cientos de miles de unidades monetarias.

En el caso de que esos hombres sean Ingenieros o Arquitectos, ellos son por lo común los preferidos y más solicitados para que proyecten y dirijan las grandes obras y las empresas de mayor importancia así del Estado como de las Compañías particulares, obteniendo con

ello mucha honra y mayor provecho. Y en fin: sean cualesquiera los títulos que ostenten, la servil adulación nunca deja de considerarlos como oradores cuya dicción sublime exterioriza profundos pensamientos, aunque más de alguna vez estén muy lejos de merecer esos dictados. Así, no es de extrañar que hasta sean solicitados para dar conferencias en países extranjeros donde su oratoria o verborrea se pague a peso de oro.

Cuanto acabamos de exponer con verdades, hechos reales que a nadie pueden ocultarse y que prueban la facilidad con que los hombres de Gobierno que no son capitalistas pueden llegar a serlo. Ciertamente que no todos lo consiguen; pero no hace falta ser *línce* para comprender que los incluidos en ese caso deben ser considerados como servidores del Capitalismo, teniendo en cuenta que las grandes Empresas, las poderosas Compañías y las fuertes Entidades financieras conceden a esos hombres los cargos de conserjeros, Abogados, Procuradores, y otros análogos, con sueldos *muy respetables* que permiten disfrutar de una vida *algo más que desahogada*. Y no debe olvidarse que dichas Sociedades capitalistas pagan por algo, y ese algo no puede ser otra cosa que servir a sus intereses.

En los Gobiernos reside el poder ejecutivo, y como representantes de los Estados son los que declaran las guerras y los que han ideado eso de las Aduanas, Aranceles, Tratados de Comercio, Cambios y Empréstitos, para servir al Capitalismo. Porque todas esas invenciones, aunque al parecer obedecen a necesidades de los Estados, dadas las circunstancias de la vida, en realidad son cosas impuestas por el Capitalismo para satisfacer sus ambiciones desmedidas. Y como el Capitalismo es tan antiguo como la existencia de la Humanidad, desde los más remotos tiempos ha venido exigiendo a los hombres de Gobierno todo cuanto necesita, y ellos lo han servido fielmente.

Por servir los intereses del Capitalismo nacieron las guerras y han llegado a considerarse necesarias entre los Estados. Dígase lo que se quiera, las guerras, en rigor, no se han provocado nunca por causas ideológicas, ni religiosas, ni de raza, ni de Derecho, ni de independencia patria; sino que obedecieron *siempre* a fines interesados. Meditando sobre este

asunto, y mirándolo imparcialmente, se ve que el principal fin de las guerras es el lucro material del vencedor a costa del vencido. Todos los demás fines son secundarios, aunque se pretenda cubrir la inmorales de tales luchas y despojos con las otras capas ya indicadas. La ambición del Capitalismo no cabe en los estrechos límites de un Estado o Nación: necesita extenderse a grandes territorios donde establecer mercados seguros en grande escala, con Aduanas, Aranceles y Tratados de Comercio favorables a sus insaciables ansias de negocios fabulosos; y como esto no puede conseguirse sino dominando por la fuerza a los pueblos, ha logrado el Capitalismo, valiéndose de los hombres de Gobierno, imponer las guerras como una necesidad para los Estados, y como consecuencia, todo eso de Aduanas, Aranceles, Tratados, Cambios, Empréstitos, Deudas públicas y demás zarandajas, hijas del interés capitalista.

A trueque de tanta complacencia, el Capitalismo presta dinero a los Estados, pues ocurre siempre que uno de los gastos mayores de las Naciones es el que hacen para el ramo de Guerra, y como lo recudado por todos conceptos del contribuyente que paga, es insuficiente para las atenciones de los Estados, los Gobiernos hacen Empréstitos, y el Capitalismo presta su dinero, cobrando religiosamente muchos millones de interés.

En la Bolsa se compra y vende papel del Estado, se hacen operaciones de Cambios y toda negociación de Valores públicos, en cuyos efectos tiene el Capitalismo invertidas enormes cantidades, por lo cual no es extraño que en las llamadas jugadas de Bolsa haya quien en un día, y hasta en una sola hora gane una millonada.

No habemos de las exorbitantes ganancias que el Capitalismo obtiene con los monopolios y acaparamientos, pero sí recordemos que entre tanto muchas personas mueren de hambre.

Lo más sorprendente del caso es que Juan del pueblo encuentra todo esto como la cosa más natural del mundo. ¡Es claro! ¡Lo han educado en ese ambiente!... Por eso cree que forzosamente tiene que ser así.

El Capitalismo lo invade todo: los enormes y saneados negocios que realiza le permiten emplear grandes cantidades en las elecciones, para llevar a los Parlamentos representantes suyos, que en modo alguno lo son del pueblo. En estos tiempos se ha puesto muy en moda el sacar de los Bancos mucho numerario en vísperas de elecciones; y de seguir tal moda o modo, presto llegará el día en que todos los parlamentarios sean mercancía adquirida por el Capitalismo. En tonces el poder legislativo no será legítimo por haberse logrado empleando medios innobles; pero el pueblo tampoco tendrá derecho a reclamar leyes beneficiosas al común. En cambio el Capitalismo podrá hacer el uso que le convenga de lo que compre con su dinero. Eso será muy justo.

Otro de los resortes que emplea el Capitalismo para el logro de sus fines, es apoderarse de los llamados órganos de la opinión pública, que tanto influyen en las decisiones de los hombres de Gobierno. Los periódicos de próspera vida

económica, los grandes rotativos, son propiedad del Capitalismo. Se trata de uno de los muchos negocios que emprenden con el doble fin de acrecentar sus intereses y hacer una labor educativa de las generaciones con arreglo a la conveniencia capitalista. De esa parte de la Prensa no hay que hablar, pues su origen lo dice todo. Otra buena parte es hija de los tiempos de mercantilismo en que vivimos.... (¡Tapa, tapa que huele!)

Y se apellida demócrata, liberal.... ¡Liberal! ¡Pobre Libertad!! Decidnos, ¿puede ser hijo, defensor o amante nuestro quien se hace esclavo por un puñado de monedas?

Hagamos punto, porque de lo contrario no cesaríamos de aducir pruebas en confirmación de que el Capitalismo gobierna en el mundo y es el único mandarín.

CLAUDIO FRANCO

¿Qué finalidad persigue Trenzadores de Yute?

Su actuación perjudica grandemente la industria alpargatera

Para muchas personas, seguramente les parecerá atrevida la afirmación que hacemos en el subtítulo de este artículo, pero como nos proponemos razonar sobre este particular de una manera clara y demostrar a la vez que no nos guían al hacerlo móviles mezquinos, creemos que después que se examinen nuestros argumentos se verá que no son las bajas pasiones las que nos inducen a emborronar estas cuartillas, sino un espíritu elevado, con miras a los intereses generales de la industria.

Sabemos, pues, la responsabilidad moral que contraemos al ocuparnos de cosas tan sagradas como las que tenemos que examinar en este artículo, pero como nos afectan de una manera tan directa, llenamos el vacío de otras personas, que son las llamadas a hacerlo, y cumplimos esta misión con todas sus deficiencias, pero con alteza de miras.

Entramos, pues, en materia y como primer punto analizaremos la finalidad de los «Trusts». ¿Cuál es esta? Sencillamente, la de ganar muchas pesetas; veamos pues si con la conducta que sigue «Trenzadores de Yute» se consigue el deseado propósito.

En fecha 14 de Marzo del año actual, lanza al mercado una circular con nota de precios de la trenza y una escala proporcional de bonificaciones, para los clientes, según el consumo que estos hagan: En 1.º de Mayo, rectifica la anterior nota de precios elevando el coste de la trenza y manteniendo las bonificaciones de su última circular que según reza se liquidarán el 20 de Febrero de 1923: Primero de Junio, otra postura, nueva elevación del precio de la trenza, manteniendo la misma escala de bonificaciones.

En Septiembre y para regir el 1.º de Octubre, se anulan por completo todas las disposiciones anteriores y se suprimen los 0'04 ptas. por kilo de portes, los 0'02 id. de depósito y se establece la siguiente escala de bonificaciones: el que consume 20 fardos mensuales se le abonará 0'05 ptas. por kilo, los de 50, 0'06 id. y el cliente que retire 100, 0'07.

Como se verá estas continuas posturas de «Trenzadores de Yute», alterando en el mercado el precio de la mercancía tan repentinamente y en intervalos de tiempo tan reducido, únicamente tendrían razón de ser, si ello respondiera a la variación del mercado donde se proveen sus asociados, pero cuando esto no ha ocurrido, ¿que ha pasado aquí para que tan radicalmente se varien las disposiciones establecidas? ¿A caso no han visto las personas que figuran al frente de «Trenzadores de Yute», que a los fabricantes de alpargatas les creaban un estado anormal, sin una base sólida para acudir al mercado, por no poder atenerse a una situación fija en el precio de materia tan indispensable para la alpargata?

Pero no para aquí la variable situación de «Trenzadores de Yute», sino que para regir el 1.º de Noviembre vuelve a renovar por completo la base sentada en el mercado y establece la siguiente escala de bonificaciones: a quien consume 25 fardos en el mes, 0'05 pesetas de bonificación; 50 fardos 0'07 id.; 75 fardos, 0'10 id. y 100, 0'15 pesetas.

Lo peor del caso no es el estado de incertidumbre donde han llegado los que a forçiori, consumen mercancía a «Trenzadores de Yute» sino que estos no se atreven a dar un paso por que según de público se dice, su administrador, ha dejado caer la especie, de que es muy posible que antes de finalizar el mes actual, cambie por completo la decoración.

«Trenzadores de Yute» ¿qué finalidad persigue con esta continua anomalía? ¿Es la de anular a sus competidores en el mercado? ¿Será la defensa de sus sagrados intereses? ¿Intentará favorecer a la industria alpargatera? Todo esto será cuestión de examinarlo en un segundo artículo, y abrigamos la esperanza de vencer a sus asociados, de que lo único que ha conseguido hasta aquí, es hacer fuertes a los fabricantes no pertenecientes al «Trust», quebrantar enormemente sus intereses, perjudicar la industria incon-

cientemente durante el periodo de la crisis y de rechazo, conseguir que se esireche mas la situación económica en los hogares obreros.

Coplas sin gracia

De lo que salga

Leo en números pasados, no con poca admiración, que hay en esta población veintinueve procesados.

Que hayan tan pocos me extraña, habiendo tantos tenderos, contrabandistas caseros e industriales que con mafia burlian las leyes de España.

Dijo el brazo de Javier por la boca de su herida: todo, todo puede ser, lo que no podrán hacer es darle a mi cuerpo vida.

Lo que podremos decir cuando queramos pedir se arregle nuestra ciudad: Señor Alcalde mayor: te pedimos, por favor, que venga Su Majestad.

No se oyen ya, entre hojas, las congojas de plateadas cigarras; con sus garras el otoño se llevó. Y este semanario, en tanto, sin un canto en sus columnas escucha de rebeldía y de lucha; como el campo ¡sin poeta! se quedó.

ELEYHEROS

Por olvido involuntario no se ha corregido el número y fecha de este periódico, al que corresponde el número 630 y fecha 12 de Noviembre.

Prohibida la lectura a las mujeres

Los pueblos bellos, lo son, no por susuntuosos palacios, jardines, amplias plazas, cafés de molice, majestuosos templos dedicados al culto divino o al desenvolvimiento del arte; sino por la pureza de las almas que conviven en él, la que hace ameno, agradable y le dá belleza al villorrio más olvidado de la insensatez de los que, siendo escarnio de lo grande, son arrastrados por la más crasa ineptitud de las populosas urbes en las que la inmundicia psíquica avasalla las inteligencias que debían ser antorchas radjantes que iluminaran, cual aurora femenina alumbró a los enfermos de amor... pero no es así, sino que imitando a aquella otra Aurora, hija del Cielo y de la Tierra, y que casada con Perseo tuvo de él a los Vientos, así,

TRABAJO

aquella ca madre del engaño, que es, sin duda alguna, lo más *chic* y por eso desde el más regenerador político, hasta el más sensible místico profanamos hoy día y en el siglo de las libertades el Arte llamado Mundología, Hipocresía o Engaño.

El político se desavive por engañar o burlar la buena fé del pueblo con palabras escogidas, elegantes, llenas de elocuencia, tiernas como lágrimas, con ademanes finos unas veces, bruscos otras, según lo requiera la escena de esa gran comedia que representa; pero siempre elevando, como el mar bravo a frágil navicilla, lo mismo «la imprescindible necesidad para los intereses del municipio, provincia, nación y aún del género humano de que él representa al pueblo» que llama soberano cuando con recabritante voz a él se dirige y a quien odia en su fuero interno.

Si en ser los tales, amantes empedernidos de la cultura popular cuando así conviene a sus aviesos propósitos, pero percatados de que si el soberano en el mitin estuviera poseído de la cultura que no tiene y debiera tener no le toleraría esa serie de incongruencias, espolea sus facultades intelectuales para ahogar todo propósito de regeneración, sino con la elocuencia, contraproducente en tales casos, con su voto o su ausencia en el acto más propicio a desvanecer dudas de conducta y el más apto para que sus electores, el soberano, pueda estudiar clara y concretamente la práctica en él de lo más *chic*, del engaño.

El comerciante, desde la potrona del despacho, que obliga a marcar sus géneros de venta al precio que a él conviene o desde el mostrador si es detallista que hace lo propio para enriquecerse ¿cómo? engañando a los demás y procurando aquietar su conciencia que lo reprocha por actos tan inmorales como este, diciéndole que este engaño es mentira oficial. Y esto ¿no es seguir paso tras paso el camino que envitece al hombre aunque le enriquezca?

El Abogado, en los consejos que a cambio de plata da al cliente, ¿no suele darle como ganado, aunque no tenga razón, el pleito y si esto es poco, no suele falsear la verdad atribuyendo el fallo condenatorio a la inmoralidad, parcialidad o incapacidad del justiciero y recto Juez?: pero ¿es menos cierto que el doctor engaña a los enfermos, aunque esto engaño es justo, lógico y casi siempre necesario?

Y ¿qué diremos de las demás clases sociales?

Sólo que el que no engaña, hoy día, a otro, es, entendido bien, porque el que había de ser víctima se adelantó en defensa propia y engañó a su rival.

Es tal la afición o ambiente a lo más *chic* que hay individuo que no pudiendo practicar con sus convivientes lo realiza consigo mismo; ved sinó lo acontecido en la cuestión del Gran Mitin que se proyectaba celebrar en esta ciudad. ¿Qué ha sucedido? Nada. Que los encargados de organizarlo ni han hecho ni harán nada, pero toned en cuenta que a quienes más interesa es a ellos mismos, mas como también viven a la moda tienen que engañar (visto más y además hacer lo contrario no sería estar en la realidad) al señor que tantas facilida-

des dió para la celebración de un acto tan cultural y si este no estuviera, lo harían consigo mismos, como así es, pese a quien pese. Pero ¿es esta Asamblea de alguna utilidad no solo para la aludida clase sino para el total de los honrados habitantes de esta?

Entonces por qué no dan un golpe rudo a la indiferencia cultural que invade a esta ciudad, bella no solo por la honradez de sus moradores sino por sus rizadas palmeras, suntuosos edificios, templos divinos y artísticos, aunque carece de escuelas espaciales, decorosas, higiénicas; pero que más dá, como a ellas sólo asisten los pobres las sustituimos por tugurios, cuevas oscuras, hediondas, obviadas a las exigencias del siglo. No os extrañe esta afirmación, abrid los ojos, mirad y os convenceréis.

¿Habéis visto, cuando nos visitan los extranjeros y aun los del país, qué solicitudes les acompañamos, no sólo al Huerto del Cura, sino a Santa María, a La Calahorra, al puente nuevo desde donde les indicamos las obras vetustas del Anciano, pero compasivo por ser paso del Hospital, Asilo y Cementerio y las modernas del de hierro? Pero ¿habéis observado que nadie les invita a visitar ni una sola de nuestras Escuelas? ¿Por qué?

Porque la práctica del engaño así nos lo aconseja y hay que ocultar a los admiradores de nuestros encantadores panoramas la verdadera incultura en que nos revolcamos; porque, dicho en otros términos, hay que engañar hasta a los extranjeros.

Estejan el brazo...

Burgueses, patronos.
Medio adinerados.
Parte del Comercio.
Los ensotanados.
Las autoridades.
Todos los monárquicos de elevada esfera.
Los enmascarados demócratas serios (!).
Obreros incautos rinden pleitesía a un antiguo brazo que bajo precinto llegó entre unos autos.
Las campanas locas doblan luengo lapso y los zagalotes corren como gamos.
Cobertores, bombas, bombo y platillazos.
Mujeres que dejan a niños llorando.
Novios muy atentos, pero aprovechados.
Campesino triste que pide llorando unas gotas de agua para su sembrado, y madres que gimen por su tierno vástago

que en los campos árabes luchan sin descanso.

Madrecita mía...

Escribe un soldado desde el parapeto donde se halla holgando (¿?)

...Ante tantos crímenes que se han realizado por parte de moros y de los cristianos, ni reliquias de vírgenes, ni rezos ni cantos, ni miles de misas han hecho un milagro para que termine madre, este calvario. No imploréis, no reces; maldice si acaso.

¿No vez que hasta Cristo se cruza de brazos?

AGAPITO

De Teatros

LLORENTE

Anoche, hoy y mañana, se proyectará en este coliseo, la más monumental película conocida hasta la fecha: «Los Miserables», dividida en tres jornadas.

Esta obra cinematográfica es debida a la pluma del eminente escritor Victor Hugo, la cual contiene emocionantes escenas, debido a las batallas sangrientas que mantienen las fuerzas revolucionarias y las del imperio. Quien desee ver lo mejor que se ha presentado en la cinematografía, no deje de concurrir a ver «Los Miserables», de Victor Hugo.

Para esta noche y mañana actuarán dos grandes números de variedades, presentando extraordinarios trabajos artísticos la pareja de bailes «Les Six Parts» y la cancionista «Luisita Morales».

KURSAAL

El lunes pasado hizo su despedida, sentida por el público, «Las Cuatro Rosas» y el simpático «Nanín». Este número ha sido de los mejores que han pasado por los Teatros de Elche.

El jueves debutó la gran troupe «Mengod», competente en grandes y maravillosos bailes y números de conjunto.

Para hoy y mañana actuará la misma Troupe y se proyectará la emocionante película titulada «El crimen de una Princesa».

Tanto hoy como mañana, gran variedad de cantos y bailes, por la mencionada Troupe.

OBREROS: Leed

«El Socialista» y «Trabajo»

Costureros!

Deber de todo costurero enciente, es contribuir con lo que más pueda, a la suscripción voluntaria para recaudar lo necesario para que nuestro delegado pueda asistir al Congreso de la Unión General.

Debeis contribuir a esta suscripción, porque lo contrario sería hacer labor negativa. ¡Que nadie deje de depositar su voluntad hoy mismo!

Las plantillas de los Costureros, están ya a la venta en la Secretaría del Sindicato.

Provincia de Alicante

Término municipal de Blehe

Servicio de Avance Catastral

Autorizada por la Superioridad la rectificación de los trabajos catastrales efectuados en este término municipal, en la parte solo referente a cambios de dominio o de cultivos realizados desde el año 1912, se hace saber a los interesados, que, de acuerdo con la Jefatura provincial, el personal del servicio establece un plazo comprensivo entre las fechas del 5 del presente mes al 30 del mismo, ambos inclusive, durante el cual los propietarios de las fincas objeto de la indicada rectificación, podrán prestar la declaración jurada que previene el artículo 14 de la Ley de 23 Marzo de 1906 y Reglamento de 23 de Octubre de 1913, en la oficina que para este servicio se establece en el local Secretaría de la «Comunidad de Labradores y horas de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Pasado dicho plazo sin hacer uso por parte de los propietarios del derecho que les concede la Ley, se entenderá que renuncian al mismo y el personal encargado dará cumplimiento a lo que la citada Ley y vigente reglamento les ordena para tal caso.

Se recomienda a los señores propietarios interesados el cumplimiento de esta obligación, para evitar los errores que una incompleta información habría de llevar a los documentos catastrales y que pasado el plazo que se indica, habrán de ser subeunados a cargo del reclamante.

Elche 8 de Noviembre de 1922

El Ayudante,

BIENVENIDO RAMOS

Exceso de original

Por tal motivo, no publicamos algunos artículos, entre los cuales uno de Hondon de las Nieves, otro desde Petrel y la reseña de la Sesión municipal.

Tipografía de José Agulló. — EL CHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale d' Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Buenos Aires, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lufos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pitor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos ELCHE

LORENZO CASAS

PRACCICANCE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

¡Por fin...!

Se sabe a ciencia cierta que tanto el menstrual como el potentado, usan, con asombroso éxito, la selecta

COLONIA DE FRUTAS

pues además de su delicado perfume, purifica la atmósfera en las habitaciones y ahuyenta toda clase de microbios de enfermedades contagiosas.

Precio, 8 pesetas litro.

Droguería de Pérez Seguí

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta
Cocina de primer orden

Planchadora

Julia Machado, se ofrece al público como planchadora, en la Calle Capitán Lagier, 7.

Competente en toda clase de ropa.

Medias y calcetines Se colocan asientos

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

VICENTE SEGURA

Francisco Santo, 53.—NOVELDA

Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan todos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

Gran Café de Círculo Obrero

La aseada repostería del Círculo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Círculo Obrero.

¡.....!

¿Que quien me vende estos trajes y gabanes tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez que tiene lo más selecto en el ramo de pañería.

Trajes, gabanes, gabardinas, fracs, smokings, etc.

¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

Bejada del Puente, 11 13 (Frente al Garage)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE